



I - Schule

Schülerbeförderung - Ständiger Berichtspunkt -

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	28.11.2013	Kenntnisnahme

Preisveränderungen im Schuljahr 2013/2014

Die letzte Preisanpassung im Schülerspezialverkehr zu den Grundschulen erfolgte im August 2011. Im August dieses Jahres teilt die OVAG mit, dass für das Schuljahr 2013/2014 keine Preisanpassung erfolgt. Aufgrund der getroffenen Nebenabrede vom 01.11.2001 ist eine zweifache Berechnung der Preisanpassung mit unterschiedlichen Kostenkomponenten vorzunehmen. Die für die Stadt günstigste Berechnung ist bei der Preisanpassung zu berücksichtigen. Da diese im Vergleich zum Zeitraum Juni 2011 mit 0,93 % unter der festgelegten 3%-Grenze liegt, erfolgt im Schuljahr 2013/2014 keine Preisanpassung. Die Preisbasis für eine nächste Preisanpassung bleibt somit der Monat Juni 2011.

Die letzte Preisanpassung für die Schülerbeförderung im freigestellten Schülerspezialverkehr zur Haupt- und Realschule erfolgte zum 01. Januar 2013. Die Personalkosten sind im Vergleichszeitraum Mai 2012 zu Mai 2013 gestiegen, die Kosten für Dieselmotorkraftstoff sind im gleichen Zeitraum dagegen gesunken. Eine Preisveränderung zum 01.01.2014 ergibt sich somit nicht. Die Preisbasis für zukünftige Preisveränderungen bleibt daher weiterhin der Monat Mai 2012.

Gesprächstermin mit den Verkehrsbetrieben zur Schülerbeförderung

In diesem Jahr sollte das Jahresgespräch am 14.10.2013 stattfinden. Da sich bis auf eine Schulleitung alle Schulleiter zum Gespräch entschuldigt haben und städtischerseits keine generellen Beschwerden vorlagen, wurde der Termin abgesagt.

Zusatzfahrten im Schuljahr 2013/2014

Zusätzliche Schwimmfahrten sind mittwochs von der Grundschule Ohl zum Mühlenberg ab diesem Schuljahr nötig. Die Kosten hierfür belaufen sich auf 36,16 € pro Fahrt, bei durchschnittlich 38 Schulwochen entstehen somit Kosten in Höhe von ca. 1.400,-- € pro Schuljahr.

Sanierung Mühlenberghalle

Eine zusätzliche Beförderung von Realschülern zur Turnhalle Kreuzberg konnte durch enge Absprachen zur Nutzung Doppeltturnhalle Hindenburg zwischen OGS St. Nikolaus und der Realschule wieder eingestellt werden. Hierfür sind im Schuljahr 2012/2013 Kosten in Höhe von 324,40 € angefallen.

Seit Oktober (Ende der Sommersaison) sind zusätzliche Sportfahrten für die Hauptschule zur Sporthalle Thier erforderlich. Der Gesamtbetrag hierfür beläuft sich in diesem Schulhalbjahr auf rund 10.000 €.

Die Stundenplanänderungen zum nächsten Schulhalbjahr bleiben abzuwarten. Bleibt es bei den jetzt getroffenen Ausweichregelungen werden die Kosten für die Monate Februar bis Ende April 2014 nochmals mindestens rund 7.500 Euro betragen. Diese Mittel werden aus den Resten der Übertragung von Haushaltsjahr 2013 nach 2014 finanziert.

Erhebung von Eigenanteilen für freiwillige Beförderungen im Schülerspezialverkehr

Mit Beginn des Schuljahres haben sich wieder einige Eltern dazu entschieden, die freiwillige Beförderung im Schülerspezialverkehr zu nutzen und den Eigenanteil zu zahlen. Für das laufende Schuljahr ist mit Einnahmen in Höhe von ca. 2.115,- € zu rechnen.

Fahrkostenerstattung statt SchülerTicket

Im vergangenen Schuljahr haben insgesamt 5 SchülerInnen auf das SchülerTicket verzichtet und dafür die Pauschale von einem Drittel des Preises der Fahrkarte erhalten. In diesem Schuljahr haben 4 SchülerInnen davon Gebrauch gemacht. Die Einsparung beträgt im Einzelfall 540,- €, sodass durch diese Aktion etwa 2.160,- € an Schülerfahrkosten eingespart wurden.

Da alle SchülerInnen mit dem SchülerTicket die gesamten Freizeitfahrten im ÖPNV nutzen können, geht die Verwaltung davon aus, dass aus diesem Grund die Anträge auf Fahrkostenerstattung zurückgegangen sind.